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No próximo dia 29 de 
junho, a Praça Temática, 
localizada na Rua Irineu 
Turolla, 640, Vila Rica, 
será palco de um even-
to que promete animar 
toda a comunidade. A 
partir das 14h, a Sec-
retaria Municipal de 
Educação realizará o Se-

gundo Arraiá das Esco-
las Municipais de Santo 
Antônio de Posse, uma 
festa repleta de tradições 
juninas e muita diversão 
para toda a família. O 
arraiá contará com di-
versas atrações que vão 
encantar pessoas de to-
das as idades. 

As obras de recuper-
ação do pavimento na ro-
dovia Gov. Dr. Adhemar 
Pereira de Barros (SP-
340), estão evoluindo 
sem atrasos, dentro do 
cronograma iniciado em 
22 de abril. Os serviços 
estão ocorrendo tanto no 

período diurno quanto 
noturno, de forma coor-
denada, com equipes de 
Engenharia trabalhando 
tanto na aplicação do 
novo pavimento, quanto 
na pintura de solo e im-
plantação de tachas.

Esta semana, as obras 

do período noturno - 
das 22h às 05h – estão 
em andamento entre os 
kms 142 e 138 no sen-
tido Sul (Santo Antônio 
de Posse e Jaguariú-
na). Já durante o dia, as 
obras acontecem ente os 
kms 194 e 190, na pista 

Norte (Mogi Guaçu). 
Para o novo pavimen-
to,  a  concessionária 
está aplicando o asfal-
to-borracha, também 
conhecido como asfalto 
ecológico, que utiliza 
borracha de pneu moí-
do em sua composição. 

Todo o trecho em obras 
está devidamente sinal-
izado. A Concessionária 
reforça aos clientes que 
respeitem a sinalização e 
os limites de velocidade 
ao passar pelo local com 
obras e/ou serviços de 
manutenção, uma vez 

que operários estão nas 
imediações da pista.

Para evitar possíveis 
t ranstornos  nos  lo-
cais com restrições de 
tráfego, recomenda-se, 
sempre que possível, que 
programem seus deslo-
camentos. 

No último sábado, 
22 de junho, a Festa do 
Peão de Santo Antônio 
de Posse chegou ao fim 
com um espetáculo de 
montarias e música ser-
taneja que ficará marca-
do na memória de todos 
os presentes. O even-
to, que atraiu milhares 
de apaixonados pelo 

rodeio e pela música 
raiz, teve seu ponto alto 
com a consagração de 
Douglas de Souza como 
campeão nas montarias 
em touro. Após a pre-
miação, o público foi 
brindado com um show 
inesquecível dos Brutos 
do Sertanejo, Jads & 
Jadson. 

A Prefeitura de Ja-
guariúna, por meio da 
Secretaria Municipal 
de Turismo e Cultura, 
va i  inaugurar  neste 
sábado, dia 30 de ju-
nho, às 9h, a nova sede 
da Escola das Artes, 
no Parque dos Lagos. 
A nova unidade dará 
mais conforto a alu-

nos e professores e vai 
ampliar o número de 
vagas. O prédio conta 
com 587 m² e sete salas 
de aula de uso misto, 
podendo ser  usadas 
para as mais diversas 
modalidades culturais 
e teatrais. A unidade 
também tem uma sala 
administrativa. 

Recuperação da SP-340 segue em ritmo 
acelerado; trecho em Santo Antônio de Posse e 

Jaguariúna recebe melhorias nessa semana

Prefeitura vai 
inaugurar nova 

sede da Escola das 
Artes neste sábado

Festa do Peão de 
Santo Antônio de 

Posse: Um show de 
tradição e emoção

Neste domingo tem 
Encontro Anual de 
Carros Antigos no 

Centro Cultural

Tráfico de drogas 
interrompido durante 

a madrugada em 
Santo Antônio de 

Posse

Segundo Arraiá das 
Escolas Municipais 

de Santo Antônio de 
Posse: Um evento 

imperdível!
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Neste domingo, dia 30 
de junho, acontece o En-
contro Anual de Carros 
Antigos de Jaguariúna. 
Promovido pela Pre-
feitura de Jaguariúna, 
por meio da Secretaria 
Municipal de Turismo 
e Cultura, o evento vai 
reunir os mais diver-
sos modelos de carros 

antigos, das 9h às 17h, 
no gramado do Centro 
Cultural. O tradicional 
evento atrai amantes de 
relíquias automotivas da 
região e de todo o Esta-
do e vai oferecer troféus 
aos destaques. Os veícu-
los podem ser inscritos 
no site: www.antigos-
noparque.com.br.

Na madrugada de 
23 de junho, uma op-
eração de Força Táti-
ca em Santo Antônio 
de Posse resultou na 
prisão de um jovem de 
23 anos, identificado 
como J., por tráfico de 
drogas. A ação foi des-

encadeada após uma 
denúncia de populares, 
que informaram a pre-
sença de um indivíduo 
de moletom azul e mo-
chila realizando a ven-
da de entorpecentes, 
onde havia presença de 
crianças e famílias.
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Meninas do vôlei 
mostram garra e 
determinação em 
partida pela ADR

As atletas do vôlei sub-
16 de Santo Antônio de 
Posse do PAF (Programa 
Atleta do Futuro) viaja-
ram no domingo, 16 de ju-
nho, até a cidade de Aguaí 
para encarar a equipe 
anfitriã em jogo válido 
pelo Campeonato da ADR 
(Associação Desportiva 
Regional). A partida reali-

zada no Ginásio de Espor-
tes do Celtra foi a estreia 
do time possense fora de 
casa, que acabou sendo 
derrotado por 3 sets a 2. 
Após sair perdendo por 2 
sets a 0, Santo Antônio de 
Posse conseguiu empatar 
a disputa em 2 a 2 com 
uma reação a partir do 
terceiro set.
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IA generativa, ética e as eleições de 2024.

São Paulo vai crescer

Cashback da reforma tributária precisa ser 
bem definido para garantir a prosperidade da 

população mais carente

 Por Luiz Scarpino*

Advogado especialista 
em Direito Digital, Públi-
co e Eleitoral. Professor. 
Doutor e Mestre em Di-
reitos Coletivos e Cidada-
nia (Unaerp) e Doutor 
em Cultura da Unidade 
com direcionamento em 
sociologia da Comuni-
cação (Sophia Univer-
sity, Itália). Desenvolve 
pesquisas em desinfor-
mação e democracia.

As tecnologias estão 
assombrando os mais 
tradicionalistas, empol-
gando entusiastas con-
temporâneos, porém de-
cididamente traça novas 
perspectivas em tantas 
áreas do conhecimento: já 
se fala do “fim” de certas 
posições no mercado de 
trabalho, por exemplo.

Na ecosfera do mundo 
político-eleitoral possibil-
ita novas formas de comu-
nicação com o eleitorado 
e no modo de produzir 
campanhas.

A “conquista” do voto, 
a construção de respostas 
ao eleitorado, os mecanis-
mos para gerar apoio, 
antipatia ou reforçar sen-
timentos pré-concebidos, 
como as ideologias total-
itárias, encontra na IA 
(Inteligência Artificial) 
generativa novos meios 
para ocorrer.

Atentos a tais instru-
mentos, cabe ponderar al-
guns limites ético-jurídi-
cos sobre como a IA pode 
se posicionar como in-
strumento tecnocientífico 
“a serviço” dos mais el-
evados padrões do desen-
volvimento democrático.

É o caso de, em pri-
meiro lugar, reconhecer 
as vulnerabilidades e 
os grupos vulneráveis a 
ataques. Crianças e ido-
sos, por exemplo, são gru-
pos populacionais mais 
suscetíveis de serem en-
ganados em golpes ou 
manipulações que, na IA 
foram turbinados.

Os riscos advindos da 
IA devem ser mapeados e 
a partir do nível de inter-
ação em áreas sensiveis 
aos direitos humanos , re-
sponsabilidades maiores 
ou menores devem ser 
dirigidas às empresas que 
disponibilizam tais fer-
ramentas. Imagine uma 
empresa que crie um chat-
bot para interagir com 
humanos: é preciso que 
tal mecanismo não pre-
disponha ou induza uma 
pessoa a sofrimento psi-
cológico ou propicie uma 
fúria violenta diante de 
uma indignação induzida 
ou reforçada !

Também uma preocu-
pação clara é de conter 
a posição abusiva das 

plataformas que podem 
trazer danos tanto ao 
mercado (concentração 
excessiva que inibe surgi-
mento de novas compan-
hias) e principalmente 
dos usuários, aos quais 
são bombardeados com 
conteúdos não desejados 
porém induzidos pelos 
algoritmos. Nesse sentido 
uma maior transparência 
e abertura para auditorias 
independentes e a estu-
diosos são ferramentas 
justas para equilíbrio das 
relações sociais.

Dentre tantas medi-
das, preventivas (como 
educação midiática e in-
oculação para preparar 
para desinformação) se 
faz crescente o foco na 
responsabilização dos 
produtores de conteú-
dos de razoável alcance, 
como os influenciadores 
digitais; atualmente a no-
toriedade para atingir o 
grande público saltou da 
centralidade no passado 
das mídias tradicionais 
(rádio, TV, jornais e re-
vistas) para a dispersão de 
celebridades digitais.

O ser humano deve 
ser em todas as medidas 
o centro para o qual deve 
convergir as preocupações 
e não no mercado ou na 
tecnologia em si.

Cite-se dois cenári-
os: uma envolvendo a 

União Europeia e outra, 
sobre algumas condições 
para as eleições de 2024 
aprovadas pelo Tribunal 
Superior Eleitoral que 
impactará as campanhas 
municipais.

R e c e n t e m e n t e  a 
União Europeia (UE) ba-
seada em sua sólida es-
truturação jurídica que 
visa conciliar a proteção 
da liberdade de expressão 
com a garantia dos mais 
valiosos direitos hu-
manos, considerando a 
Lei dos Serviços Digitais 
(DSA- “Digital Service 
Act”) pediu esclarecimen-
tos às “big techs” (Meta, 
Google dentre outros), 
sobre o uso da IA gener-
ativa nas eleições, espe-
cialmente com as “aluci-
nações”, informações fal-
sas sem escrúpulos, além 
da disseminação viral das 
deepfakes. Também na 
UE chegou-se a um novo 
acordo político para regu-
lamentar a transparência 
da propaganda políti-
ca mirando as eleições 
para o Europarlamento, 
como parte das ações para 
proteger a integridade 
eleitoral e apoiar um de-
bate democrático aberto. 
Estipulou-se que os anún-
cios políticos terão de ser 
claramente identificados, 
bem como os dados do 
contratante e indicação 

do público-alvo a quem 
direcionada, de modo a 
dar clareza aos usuários 
da diferença de conteúdos 
orgânicos daqueles que 
são impulsionados com 
fins políticos, inclusive 
com um repositório de 
anúncios. Vale ressaltar a 
estrutura protetiva da UE 
quanto a proteção de da-
dos pessoais assegura que 
apenas usuários que ten-
ham consentido poderão 
receber anúncios dire-
cionados e amplificados, 
sendo proibido o uso de 
dados pessoais sensíveis 
(aqueles ligados a raça, re-
ligião, orientação sexual) 
para fins eleitorais.

Em sentido semelhan-
te ao da Europa é seguida 
pelo Brasil a partir das in-
ovações da Resolução da 
propaganda eleitoral em 
2024 aprovadas pelo TSE 
(Resolução 23.732/24). 
Além dos pontos de trans-
parência nos anúncios e 
do repositório, novas situ-
ações relacionadas ao uso 
de IA nas propagandas 
foram introduzidas.

Chatbots estão proi-
bidos e também o uso de 
técnicas realísticas como 
deepfake, seja para pro-
paganda propositiva e 
principalmente naquela 
negativa (que endereça 
críticas a adversários). 
Porém o uso de IA para 

produção de conteúdos 
é lícita desde que seja 
rotulada (inserção de 
marca d’água) para não 
confundir o eleitor. A 
preocupação crescente 
com a desinformação e 
os ataques aos valores 
democráticos encontra 
respaldo na proteção da 
integridade e da normal-
idade do processo eleito-
ral.

Infrações menores 
certamente ocorrerão e 
para tanto, multas devem 
bastar, embora situações 
mais graves devam re-
ceber respostas duras, 
como o reconhecimento 
de abuso de poder, com 
potencial cassação da can-
didatura, perda do cargo e 
inelegibilidade.

Afinal, a política serve 
para tocar nas princi-
pais feridas da sociedade, 
pois só assim se pode 
discutir os reais prob-
lemas, as possíveis e 
cabíveis soluções diante 
de propostas críveis e ade-
quadas para cada cidadão.

A liberdade do eleitor 
depende de eleições livres 
de manipulações e o uso 
ético da IA é um imper-
ativo.

Luiz Scarpino: Ad-
vogado especialista em 
Direito Digital, Público e 
Eleitoral

*José Renato Nalini

Muitos paulistanos 
ainda não sabem que 
sua cidade vai crescer em 
qualidade ambiental. O 
Prefeito Ricardo Nunes 
assinou declarações de 
utilidade pública de uma 
área equivalente a onze 
por cento do território da 
megalópole. São trinta e 
duas áreas, num total de 
cento e sessenta e cinco 
quilômetros quadrados.

Impressionante a di-
mensão dessa providên-
cia: são quase dezessete 
mil hectares, superiores 
a todo o perímetro de 
Paris e seus arredores. 
Nela, caberiam quase 
dezesseis mil campos 

de futebol. Houve ex-
auriente e minucioso 
trabalho de detecção de 
glebas ainda providas 
de verde, os resíduos da 
Mata Atlântica ainda não 
totalmente eliminados 
pelo crescimento desor-
denado desta conurbação 
instigante que é a capital 
paulista.

Agora, seguir-se-á na 
identificação dos propri-
etários, que serão con-
tactados e não se exclui 
a possibilidade de um 
acordo entre a Munic-
ipalidade e os titulares 
dominiais. Se isso não 
for possível, a expro-
priação garantirá à Pre-
feitura imediata imissão 
na posse, pois o interesse 

público se sobrepõe ao 
interesse particular. E 
haja interesse público 
na preservação de rema-
nescentes da exuberante 
cobertura vegetal quase 
toda dilapidada ao longo 
dos cinco séculos da che-
gada do colonizador. Um 
investimento que poderá 
ultrapassar os setecentos 
e vinte e seis milhões de 
reais.

Antes desses trinta e 
dois atos de declaração 
de utilidade pública, out-
ros onze já haviam sido 
publicados. O benefício 
é para as atuais e futuras 
gerações. Estas ainda 
sofrerão os desastrosos 
impactos da mudança 
climática, gerada pela 

insensatez no uso dos 
recursos naturais. Efeitos 
que eram anunciados 
para daqui a um século, 
mas que já estão ocor-
rendo e com intensidade 
surpreendente.

A cidade de São Paulo 
foi a primeira no Brasil a 
criar uma Secretaria de 
Mudanças Climáticas, ex-
atamente para que o tema 
esteja na preocupação de 
todas as demais unidades 
estatais de responsab-
ilidade do Município. 
Mais ainda, pretende-se 
conscientizar a iniciativa 
privada, a Universidade, 
a Academia, a sociedade 
civil, a mídia e todas as 
pessoas. A gravidade do 
tema não permite que 

qualquer pessoa se sinta 
excluída em relação à sua 
responsabilidade quanto 
à possível mitigação dos 
prejuízos advenientes 
dos fenômenos extremos. 

O grande vilão é o 
carbono, portanto a des-
carbonização já passou 
da fase de urgência. Mas 
também é preciso cuidar 
da excessiva produção 
de resíduos sólidos, que 
são geradores de quase 
dez por cento dos gases 
venenosos causadores do 
efeito-estufa. 

A ampliação de áreas 
verdes garante não só o 
aumento dos sumidouros 
de gás carbônico, essa a 
função das árvores, mas 
também a atenuação da 

temperatura, a redução 
das “ilhas de calor”, a 
ressurreição de córregos 
e de cursos d’água e au-
mento de longevidade e 
da qualidade de vida para 
toda a população. 

Pensar o que cada 
um pode fazer quanto ao 
enfrentamento das mu-
tações do clima é um ato 
responsável e de cidada-
nia, a que ninguém pode 
estar subtraído. Vamos 
encarar juntos aquilo que 
a maior cidade do Brasil 
pode fazer em relação ao 
seu futuro.

*José Renato Nalini é 
Secretário-Executivo das 
Mudanças Climáticas de 
São Paulo.

Wagner Ferreira*
 
A energia elétrica é 

um insumo fundamental 
para o desenvolvimen-
to de um país e pode 
ser também uma aliada 
importante na luta pela 
redução das desigual-
dades. Estudos do Centro 
de Políticas Sociais da 
Fundação Getúlio Vargas 
(FGV Social), liderados 
pelo economista Marcelo 
Neri, indicam que a ener-
gia elétrica é o bem que 
dá maior contribuição à 
transformação na vida 
das pessoas. Ela é essen-
cial para garantir acesso 
à educação, à saúde, à 
cultura, a uma alimen-
tação mais saudável e 
ao conforto e bem-estar, 
todos esses elementos 
que permitem o ganho 
de qualidade de vida de 
cada um.

Hoje, no país, a tarifa 

social beneficia aproxi-
madamente 17 milhões 
de residências de famílias 
baixa renda, todas elas 
inscritas no Cadastro 
Único para Programas 
Sociais do Governo Fed-
eral (CadÚnico) com ren-
da familiar mensal de até 
um salário-mínimo por 
pessoa (R$ 1.412).

Agora, temos no Bra-
sil a oportunidade de 
catalisar o benefício da 
tarifa social a partir do 
debate que vai detal-
har a nossa transição 
para a reforma tributária, 
aprovada no Congresso 
no ano passado. Para 
isso, é fundamental que 
seja definido o regramen-
to do cashback, uma 
inovação trazida pela 
reforma para beneficiar 
os brasileiros que mais 
precisam prosperar.

A instituição do cash-
back tornará o benefício 

indireto, e vai garantir o 
reembolso a quem tem 
direito ao desconto, e 
não mais o desconto em 
si. No entanto, para uma 
família atendida pela 
tarifa social, pagar uma 
conta de luz com tari-
fa de energia integral 
para receber o reembolso 
posteriormente é uma 
manobra que pode com-
prometer as atividades 
mais básicas, como ali-
mentação e transporte.

Da mesma forma, o 
pagamento de benefícios 
sociais  semelhantes 
dado a outras tarifas de 
serviços básicos, como 
fornecimento de água e 
captação de esgoto e tam-
bém a venda ou forneci-
mento de gás residencial.

Para evitar que a 
dinâmica para garantir o 
benefício se torne um de-
safio a essas famílias, é es-
sencial que o regramento 

do cashback seja definido 
de forma clara e simples, 
prevendo o reembolso 
integral, instantâneo e 
simultaneamente ao pag-
amento da conta, ou seja, 
no momento da cobrança 
da operação quando se 
tratar de fornecimento 
de energia elétrica, água, 
esgoto e gás natural.

Dados do Instituto 
de Pesquisa Econômi-
ca  Apl icada  ( IPEA) 
mostram, por exemplo, 
que uma redução de 10% 
no valor da tarifa impacta 
diretamente no aumento 
do Produto Interno Bruto 
(PIB) em 0,45% por ano, 
no mínimo. Ou seja, a 
redução da tributação 
sobre o fornecimento 
de energia elétrica influi 
diretamente no aumento 
da riqueza circulando na 
nossa sociedade e nas 
mãos das famílias, per-
mitindo que elas usem 

seus recursos para outras 
atividades essenciais, 
como alimentação de 
melhor qualidade, acesso 
à informação e saúde e 
formação da cidadania.

O Brasil precisa de 
instrumentos claros e 
eficazes para reduzir 
desigualdades e a refor-
ma tributária será uma 
excelente ferramenta 
para auxiliar a nossa so-
ciedade com esse obje-
tivo. Para isso é funda-

mental que a população 
mais carente possa usu-
fruir do benefício social e 
tributário de forma sim-
ples, direta e imediata, 
sem percursos e burocra-
cias, no momento do pag-
amento da conta. Esse é o 
caminho para garantir o 
desenvolvimento do País 
e para reduzir a nossa 
desigualdade social.

 
*Diretor Institucion-

al e Jurídico da Abradee

Artigo
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Obras de recuperação na SP-340 seguem em ritmo 
acelerado; trecho entre Santo Antônio de Posse e 

Jaguariúna recebe melhorias nessa semana

Da Redação

As obras de recuper-
ação do pavimento na 
rodovia Gov. Dr. Adhe-
mar Pereira de Barros 
(SP-340), estão evoluin-
do sem atrasos, dentro do 
cronograma iniciado em 
22 de abril. Os serviços 

estão ocorrendo tanto no 
período diurno quanto 
noturno, de forma coor-
denada, com equipes de 
Engenharia trabalhando 
tanto na aplicação do 
novo pavimento, quanto 
na pintura de solo e im-
plantação de tachas.

Esta semana, as obras 

do período noturno - das 
22h às 05h – estão em 
andamento entre os kms 
142 e 138 no sentido Sul 
(Santo Antônio de Posse 
e Jaguariúna). Já duran-
te o dia, as obras acon-
tecem ente os kms 194 e 
190, na pista Norte (Mogi 
Guaçu).

Para o novo pavimen-
to, a concessionária está 
aplicando o asfalto-bor-
racha, também conheci-
do como asfalto ecológi-
co, que utiliza borracha 
de pneu moído em sua 
composição.

Todo o trecho em 
obras está devidamente 
sinalizado. A Conces-
sionária reforça aos cli-
entes que respeitem a 

sinalização e os limites 
de velocidade ao passar 
pelo local com obras e/ou 
serviços de manutenção, 
uma vez que operários 
estão nas imediações da 
pista.

Para evitar possíveis 
transtornos nos locais 
com restrições de tráfego, 
recomenda-se, sempre 
que possível, que pro-
gramem seus desloca-
mentos. As condições do 
trânsito estão disponíveis 
no site www.renovias.
com.br.

O Sistema de Aten-
dimento aos Usuários 
(SAU) da Renovias está 
à disposição dos motor-
istas, 24 horas por dia. 
Para acioná-lo, basta li-

gar no 0800 055 9696 
ou usar um dos fones de 
emergência, implantados 
a cada quilômetro

A Renovias destaca 
ainda que o cronograma 
de obras é dinâmico e 
poderá sofrer alterações. 
Em caso de condições 
climáticas desfavoráveis, 
os serviços serão repro-
gramados.

Sobre a Renovias: A 
malha viária da Reno-
vias liga Campinas, Cir-
cuito das Águas e sul de 
Minas: SP-340 (Campi-
nas/Mococa), SP-342 
(Mogi Guaçu/Águas da 
Prata), SP-344 (Aguaí/
Vargem Grande do Sul), 
SP-350 (Casa Branca/

São José do Rio Par-
do) e SP-215 (Vargem 
Grande do Sul/Casa 
Branca), com extensão 
de 345,6 quilômetros. A 
concessionária adminis-
tra as rodovias através 
do Programa de Con-
cessões Rodoviárias do 
Governo do Estado de 
São Paulo. O Sistema de 
Ajuda ao Usuário (SAU) 
da Renovias está à dis-
posição 24 horas por 
dia. Para acioná-lo, basta 
ligar 0800 055 9696 ou 
usar um dos fones de 
emergência implanta-
dos a cada quilômetro. 
Condições antecipadas 
do tráfego podem ser 
obtidas pelo site www.
renovias.com.br.

Para melhor atendê-lo,
agora estamos também em

SANTO ANTÔNIO
DE POSSE/SP

Avenida Saudades, nº 311, Jardim Luciana
Santo Antônio de Posse/SP

(19) 98167-8062
(19) 3867-4676

Rodovias estaduais de SP terão normas para 
reduzir atropelamentos de animais e aumentar 

a segurança

Hospital 22 de 
Outubro promove 

campanha de 
conscientização 

contra o uso do cerol

Da Redação

São Paulo entra num 
novo momento para min-
imizar a ocorrência de at-
ropelamentos, aumentar a 
conservação ambiental e a 
segurança viária nas rodo-
vias do estado com o anún-
cio, nesta segunda-feira 
(24), dos procedimentos 
para a regularização do 
licenciamento ambiental 
de rodovias em operação 
no Estado de São Paulo.

Com uma malha ro-
doviária que soma aprox-
imadamente de 22 mil 
quilômetros de rodovias 
pavimentadas, muitas im-
plantadas previamente 
à legislação ambiental, 
São Paulo agora terá re-
gras para regularizar es-
sas rodovias. Mediante a 
obtenção da Licença Am-
biental de Operação, a 
Decisão de Diretoria Nº 
022/2024/I, de 25 de 
março de 2024, viabili-
zará conformidade com as 
normativas ambientais e 
proteção dos ecossistemas 
locais. 

“A Companhia Am-
biental do Estado de São 

Paulo (Ccetesb) tem lid-
erado esforços para a reg-
ularização, exigindo que 
os operadores rodoviários 
apresentem a documen-
tação necessária para a 
Licença Ambiental de Op-
eração. Esse processo não 
apenas adequa a operação 
das rodovias, mas também 
integra medidas de con-
servação ambiental que 
são indispensáveis para 
mitigar os impactos das 
atividades rodoviárias”, 
explica Thomaz de Tole-
do, Diretor-Presidente da 
Cetesb.

Benefícios Ambientais 
e Sociais - A regularização 
das rodovias estaduais, 
trarão inúmeros benefícios 
ambientais e sociais, inclu-
indo:

Segurança Viária: as 
medidas de mitigação de 
impactos não só protegem 
a fauna, mas também au-
mentam a segurança para 
os motoristas, reduzindo 
acidentes envolvendo an-
imais na pista;

Redução da Mortali-
dade da Fauna: a criação 
de passagens seguras e a 

implementação de cer-
cas direcionadoras redu-
zirão significativamente o 
número de atropelamentos 
de animais;

Conservação da Biodi-
versidade: a preservação 
das espécies nativas, a 
proteção e a restauração 
dos ecossistemas florestais 
contribuem para a ma-
nutenção da biodiversi-
dade;

Desenvolvimento Sus-
tentável: a integração de 
critérios ambientais no 
licenciamento das rodovias 
promove um desenvolvi-
mento mais equilibrado e 
sustentável.

Gerenciamento de 
emergências ambientais: 
desenvolvimento de pla-
nos de gerenciamento de 
risco e ações de emergência 
relacionados ao transporte 
de produtos perigosos

“A partir das novas re-
gras nós, da Cetesb, ofere-
ceremos aos operadores 
rodoviários a possibilidade 
de licenciar todos os tre-
chos sob operação de uma 
só vez, sem a necessidade 
de pedidos, caso a caso, o 
que permite que planos de 

investimentos mais a lon-
go prazo sejam feitos com 
maior confiança dos oper-
adores”, afirma Thomaz de 
Toledo, diretor-presidente 
da Cetesb.

Processo de Regular-
ização - A Decisão de Dire-
toria (DD) da Cetesb requer 
que todos os operadores 
rodoviários apresentem a 
documentação necessária 
para a Licença Ambien-
tal de Operação (LO) no 
prazo de 120 dias após a 
notificação. Esse processo 
inclui a elaboração de um 
Relatório de Solicitação de 
LO, programas de gerenci-
amento de risco, e planos 
de ação de emergência 
relacionados ao transporte 
de produtos perigosos. A 
regularização ambiental 
também contemplará as 
condições para a realização 
de atividades e obras de 
manutenção e melhora-
mento das rodovias.

“A regularização ambi-
ental das rodovias de São 
Paulo e a implementação 
do PMAF representam 
um compromisso concreto 
com a sustentabilidade e a 
conservação ambiental. É 

imperativo que estas ini-
ciativas sejam amplamente 
divulgadas e apoiadas, 
para que possamos garan-
tir que o desenvolvimento 
e a preservação ambiental 
caminhem juntos”, explica 
Mayla Matsuzaki Fukushi-
ma, Diretora de Avaliação 
de Impacto Ambiental da 
Cetesb.

Medidas para Preser-
vação da Fauna Silvestre

O PMAF (Plano de 
Mitigação de Atropela-
mento de Fauna) foi desen-
volvido por um Grupo de 
Trabalho (GT) da Câmara 
Ambiental da Indústria da 
Construção, com a par-
ticipação de diversas en-
tidades ambientais e do 
setor rodoviário (Semil, 
Cetesb, DER/SP, GAEMA, 
ARTESP, Pesquisadores 
e Professores de universi-
dades públicas). Ao longo 
de dois anos de discussões, 
o plano foi aprimorado 
e submetido à consulta 
pública, recebendo con-
tribuições significativas da 
sociedade civil. Entre os 
pontos destacados estão a 
identificação de hotspots 

de atropelamentos e a 
proposição de medidas 
para proteção da fauna, 
especialmente em áreas 
próximas a Unidades de 
Proteção Integral.

 
Próximos Passos
Os operadores ro-

doviários terão um prazo 
de 24 meses para imple-
mentar as medidas do 
PMAF e apresentar os 
resultados à Cetesb. Já 
a Licença Ambiental de 
Operação de regularização 
terá prazo de cinco anos, 
em sua primeira emissão. 
A agência ambiental acom-
panhará a efetividade das 
ações propostas no PMAF 
e do Programa de Gestão 
Ambiental da Operação – 
PGAO exigido na Licença 
de Operação, ajustando 
e recomendando melho-
rias conforme necessário. 
Relatórios anuais de mon-
itoramento do PMAF e 
de acompanhamento do 
PGAO serão essenciais 
para avaliar o progresso 
e garantir que as rodovias 
de São Paulo operem em 
conformidade com os mais 
altos padrões ambientais.

Da Redação

O Hospital 22 de Ou-
tubro lançou a campanha 
“Voe Alto Sem Cortar a 
Vida” com o propósito 
de alertar a comunidade 
sobre os perigos do cerol 
e da linha chilena no uso 
de pipas. A iniciativa 
busca evitar acidentes 
graves decorrente desses 
materiais, que podem 
resultar em fatalidades, 
como o trágico acidente 
envolvendo a pequena 
Helena em março de 

2024. Helena foi ferida 
no pescoço por uma linha 
com cerol enquanto an-
dava de bicicleta em seu 
bairro na cidade de Mogi 
Mirim, o que a levou a 
uma internação na UTI 
do Hospital 22 de Out-
ubro por quase um mês.

A campanha “Voe 
Alto Sem Cortar a Vida” 
destaca a importância de 
práticas seguras durante 
a diversão com pipas e 
convida empresas a se 
unirem nesse esforço 
crucial de proteção à 

vida. Ao participar, os 
apoiadores terão um 
papel fundamental na 
disseminação de infor-
mações sobre os riscos 
do cerol, ajudando a pro-
mover um ambiente mais 
seguro para todos.

Para saber mais so-
bre como apoiar a cam-
panha “Voe Alto Sem 
Cortar a Vida”, visite a 
página no site do Hospi-
tal 22 de Outubro: www.
hospital22deoutubro.
com.br/campanha-voe-
alto-sem-cortar-a-vida
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Tráfico de drogas interrompido durante a 
madrugada em Santo Antônio de Posse

Na madrugada de 23 
de junho, uma operação 
de Força Tática em Santo 
Antônio de Posse resultou 
na prisão de um jovem 
de 23 anos, identificado 
como J., por tráfico de 
drogas. A ação foi desen-
cadeada após uma denún-
cia de populares, que in-
formaram a presença de 
um indivíduo de moletom 
azul e mochila realizando 
a venda de entorpecentes, 
onde havia presença de 
crianças e famílias.

A operação contou com 
a mobilização de diversas 
equipes de Força Táti-

ca. Após a denúncia, os 
policiais montaram um 
cerco na região de mata 
próxima ao local indicado. 
Durante a abordagem, 
o suspeito tentou fugir 
pulando o muro de uma 
casa, mas foi rapidamente 
interceptado pela equipe 
do Tático Comando e FT 
I-26070.

No momento da abor-
dagem, foram encontra-
das diversas substâncias 
entorpecentes dentro da 
mochila do suspeito, in-
cluindo 219 porções de 
maconha, 726 porções de 
cocaína, 163 porções de 

crack, 33 porções de hax-
ixe, 14 porções de skank, 
16 porções de K2, e 983 ml 
de lança-perfume. Além 
das drogas, os policiais 
também apreenderam a 
quantia de R$ 289,75 e 
um caderno de anotações 
relacionado ao tráfico.

D u r a n t e  o  i n t e r -
rogatório, J.  admitiu es-
tar envolvido na venda de 
drogas e afirmou que já 
havia conseguido escapar 
de outras abordagens 
policiais naquela mesma 
noite. Diante das evidên-
cias, foi dada voz de prisão 
em flagrante delito por 

tráfico de entorpecentes.
O indiciado e os ob-

jetos apreendidos foram 
encaminhados à delegacia 
de polícia judiciária de 
Jaguariúna, onde o dele-
gado de plantão, ratificou 
a voz de prisão. O jovem 
permanece à disposição 
da justiça, aguardando os 
procedimentos legais.

Essa operação demon-
stra a eficácia e prontidão 
das forças de segurança 
em coibir o tráfico de dro-
gas e proteger a comu-
nidade, especialmente 
em eventos públicos de 
grande aglomeração.

Novo Conselho Municipal dos Direitos da 
Mulher toma posse 

Obras de pavimentação da 
Estrada Carlos Gomes seguem 

em ritmo acelerado

Os novos integrantes 
do CMDMJ (Conselho 
Municipal dos Direitos 
da Mulher de Jaguariúna) 
para o biênio 2024/2026 
tomaram posse na manhã 
desta terça-feira, dia 25 
de junho, em cerimônia 
realizada na sala da Ga-
leria de Prefeitos do Paço 
Municipal, que contou 

com as presenças do pre-
feito Gustavo Reis e da 
Secretária de Assistência 
Social, Andréa Dias Liz-
un.

O Conselho, criado 
pela Lei Municipal nº 
2.772, de 16 de dezem-
bro de 2021, é composto 
por 13 titulares e seus 
respectivos suplentes, 

com mandato de dois 
anos (Confira a relação 
completa dos integrantes 
abaixo).

O Conselho tem como 
finalidade promover a 
discussão e indicar ao 
Executivo municipal as 
diretrizes para o plane-
jamento e a implantação 
de programas e ações de 
políticas públicas volta-
das à mulher e suas ne-
cessidades.

A eleição da nova di-
retoria executiva do Con-
selho será no próximo dia 
16 de julho, na Fazenda 
Barra.

“É uma alegria es-
tarmos aqui hoje para 
a posse desse conselho 
que é tão importante para 
nos ajudar nas políticas 
públicas voltadas aos di-
reitos da mulher”, disse o 
prefeito Gustavo Reis, de-

stacando as realizações da 
atual gestão nessa área. 
“Nosso governo tem se 
destacado pela adoção 
de políticas públicas vol-
tadas às mulheres, como 
seis meses de licença ma-
ternidade a servidoras, 
criação da Casa da Saúde 
da Mulher e da Patrulha 
Maria da Penha, entre 
outras ações”, disse.

“É um jovem consel-
ho, mas muito impor-
tante e atuante, que trata 
da política pública para 
as mulheres. Temos mui-
tos desafios a serem en-
frentados, mas estamos 
certos de que vocês vão 
nos ajudar muito nessa 
tarefa. Parabéns a todos 
e bom trabalho”, disse a 
secretária de Assistência 
Social de Jaguariúna, 
Andréa Dias Lizun.
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De Jaguariúna

As obras de pavimen-
tação da Estrada Munic-
ipal JGR-020, a Estrada 
Carlos Gomes, realizadas 
pela Prefeitura de Jag-
uariúna, seguem em rit-
mo acelerado. A via liga 
Jaguariúna a Campinas 

e é um importante acesso 
aos bairros na região.

Nesta quinta-feira, 
dia 20 de junho, foi pavi-
mentado mais um trecho 
da estrada. A obra, sob 
responsabilidade da Sec-
retaria Municipal de Mo-
bilidade Urbana, abrange 
uma extensão de 4,5 

quilômetros, num total 
de mais de 35 mil metros 
quadrados de asfalto. A 
execução é da empresa 
CSW Construções.

A Carlos Gomes é con-
siderada uma das mais 
belas estradas vicinais 
da região, pois a via corta 
uma extensa área rural, 

com paisagens exuber-
antes. Segundo a Secretar-
ia de Mobilidade Urbana, 
o objetivo é modernizar a 
estrada e dar mais quali-
dade ao passeio, criando 
uma alternativa de mo-
bilidade para motoristas 
com mais conforto e se-
gurança.

Jaguariúna inicia primeira obra do Brasil do 
novo ‘Minha Casa, Minha Vida’

A Prefeitura de Jag-
uariúna e o Governo 
Federal lançam nesta 
sexta-feira, dia 28 de 
junho, às 14h, a pedra 
fundamental do Con-
domínio Residencial Pôr 
do Sol, que terá 115 casas 
populares do Programa 
Minha Casa, Minha Vida, 
no bairro Parque Flori-
anópolis. O evento vai 
contar com as presenças 
do prefeito de Jaguariú-
na, Gustavo Reis, e do 
ministro das Cidades, 
Jader Barbalho Filho.

O empreendimento 
em Jaguariúna – local-
izado na Rua Dr. Deodoro 
Reis, no Florianópolis – 
é o primeiro do Brasil 
a ser contemplado pelo 

novo Programa Minha 
Casa, Minha Vida e será 
inteiramente destinado 
a famílias da Faixa 1, 
com renda bruta famil-
iar mensal de até R$ 
2.640,00. Também é o 
primeiro projeto do novo 
programa, em todo o 
País, a começar as obras, 
segundo declaração do 
ministro Jader Filho.

Serão construídas 
115 casas térreas de 54 
metros quadrados, com 
sala, cozinha, banheiros, 
dois dormitórios, área 
de serviço e garagem. O 
projeto de Jaguariúna já 
estava pronto para ser 
executado, o que favore-
ceu a aprovação rápida 
da proposta junto ao 

Ministério das Cidades 
e o início das obras.

Os 115 imóveis do 
futuro residencial terão 
o Selo Casa Azul da Caixa 
Econômica Federal, in-
strumento de classifi-
cação ASG (Ambiental, 
Social e Governança) 
destinado a propostas 
de empreendimentos 
habitacionais que ado-
tem soluções eficientes 
na concepção, execução, 
uso, ocupação e ma-
nutenção das edificações. 
As casas de Jaguariúna 
serão sustentáveis, com 
sistemas de energia fo-
tovoltaica, para uso da 
energia solar, e de cister-
nas, para aproveitamen-
to da água da chuva.  

“É um sonho que está 
sendo realizado em nos-
so município de pod-
er construir mais casas 
populares, depois de 
muita luta, minha e do 
deputado federal Baleia 
Rossi, junto ao Gover-
no Federal. Esse sonho 
agora vai se concretizar 
com o novo programa 
Minha Casa, Minha Vida. 
Agradeço ao ministro 
Jader Filho por toda 
atenção que nos deu e ao 
deputado Baleia Rossi, 
pelo trabalho incansável 
em benefício de Jag-
uariúna”, disse o prefeito 
Gustavo Reis. 

A retomada do Minha 
Casa, Minha Vida ocorre 
após cinco anos de paral-

isação do programa e 
tem como meta neste ano 
a contratação de 187,5 
mil moradias em 560 
municípios, segundo o 
Governo Federal, com 
investimentos de R$ 9,4 

bilhões do Orçamento 
da União. Segundo o 
Ministério das Cidades, 
os valores são desembol-
sados de acordo com a 
execução das obras.
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Segundo Arraiá das Escolas Municipais de 
Santo Antônio de Posse: Um evento imperdível!

No próximo dia 29 de 
junho, a Praça Temáti-
ca, localizada na Rua 
Irineu Turolla,  640, 
Vila Rica, será palco de 
um evento que promete 
animar toda a comuni-
dade. A partir das 14h, 
a Secretaria Municipal 
de Educação realizará 
o Segundo Arraiá das 
Escolas Municipais de 
Santo Antônio de Pos-
se, uma festa repleta de 
tradições juninas e mui-
ta diversão para toda a 
família.

O arraiá contará com 
diversas atrações que 

vão encantar pessoas 
de todas as idades. As 
tradicionais quadril-
has, com participação 
das crianças das escolas 
municipais, serão um 
dos pontos altos da fes-
ta. Prepare-se para ver 
a criançada vestida a 
caráter, com trajes típi-
cos, dançando ao som de 
músicas que resgatam a 
cultura e as tradições do 
São João.

Nenhuma festa juni-
na estaria completa sem 
as deliciosas comidas 
e bebidas típicas. No 
arraiá, você encontrará 

uma variedade de pratos 
saborosos tudo prepara-
do com muito carinho 
para garantir a satis-
fação dos participantes.

Além das quadril-
has e da culinária típi-
ca, o evento terá muita 
música para animar os 
presentes.  Será uma 
oportunidade única de 
dançar, cantar e se di-
vertir com a família e 
amigos em um ambiente 
seguro e festivo.

Traga sua família e 
venha prestigiar nossas 
crianças, que com tanto 
entusiasmo e dedicação, 

prepararam-se para faz-
er deste arraiá um ver-
dadeiro sucesso. !

Serviço
Evento: Segundo Ar-

raiá das Escolas Munic-
ipais de Santo Antônio 
de Posse

Data: 29 de junho 
(sábado)

Horário: A partir das 
14h

Local: Praça Temáti-
ca, Rua Irineu Turolla, 
640, Vila Rica

Realização: Secre-
taria Municipal de Ed-
ucação

Neste domingo tem 
Encontro Anual de Carros 
Antigos no Centro Cultural

Shows da 49ª Cavalaria 
Antoniana levam mais de 3 mil 
pessoas ao Parque Santa Maria

Holambra inicia em julho inscrições para 
Oficina de Culinária voltada ao público infantil

Projeto ‘Sem Tela nas Férias’ começa nesta 
segunda-feira em Jaguariúna

Neste domingo, dia 
30 de junho, acontece o 
Encontro Anual de Carros 
Antigos de Jaguariúna. 

Promovido pela Prefei-
tura de Jaguariúna, por 
meio da Secretaria Mu-
nicipal de Turismo e Cul-

tura, o evento vai reunir 
os mais diversos modelos 
de carros antigos, das 9h 
às 17h, no gramado do 
Centro Cultural.

O tradicional evento 

atrai amantes de relíquias 
automotivas da região 
e de todo o Estado e vai 
oferecer troféus aos de-
staques. Os veículos po-
dem ser inscritos no site: 

www.antigosnoparque.
com.br.

O evento também 
contará com a 3ª Feira de 
Colecionismo e Brechós, 
Mercado de Pulgas, área 

kids para a diversão das 
crianças, praça de ali-
mentação e música ao 
vivo, sendo assim uma 
atração para agradar toda 
a família.

De Jaguariúna

Mais de 3 mil pessoas 
passaram pelo Parque 
Santa Maria, na tarde 
deste domingo, dia 23 
de junho, para acom-
panhar as apresentações 

musicais da 49ª edição 
da Cavalaria Antoniana 
de Jaguariúna. O evento 
abriu as comemorações 
dos 70 anos de emanci-
pação do município, a 
serem completados no 
dia 12 de setembro.

Centenas de cava-
leiros e amazonas partic-
iparam da Cavalaria pela 
manhã, com saída e re-
torno na Fazenda da Bar-
ra. A tarde foi reservada 
para a parte mais festiva 
do evento, no Parque 

Santa Maria.
As apresentações da 

Orquestra de Violeiros do 
Jaguary, da dupla Rafa & 
Bordotti, do cantor Lello 
e da banda US Rurais 
animaram a plateia pre-
sente.

De Holambra

O Fundo Social de 
Solidariedade e o Centro 
de Referência da As-
sistência Social (CRAS) 
abrem em 1º de julho, 
próxima segunda-feira, 
as inscrições para oficina 
gratuita de culinária vol-

tada ao público infantil. 
A iniciativa celebra a 
chegada das férias esco-
lares.

De acordo com a di-
retora do Departamento 
Municipal de Promoção 
Social, Viviane Furgeri, 
a atividade, ministrada 
pela confeiteira Gislaine 

Rodrigues, popular nas 
redes sociais por atender 
personalidades como 
Ana Hickmann, Edu 
Guedes e Chitãozinho, 
da dupla com Xororó, 
será realizada no Salão 
da Terceira Idade em 
duas turmas, sempre às 
14h. No dia 17 de julho 

será vez dos pequenos 
entre 4 e 6 anos. No 
dia seguinte (18), dos 
holambrenses entre 7 e 
9 anos.

Para participar é 
necessário que os pais ou 
responsáveis procurem 
o CRAS, que fica na Rua 
Solidagos, 99, no Mora-

da das Flores, das 8h às 
12h ou das 13h às 16h30. 
É preciso apresentar o 
Cartão Cidadão e o RG. 
As vagas são limitadas.

“As crianças irão 
aprender a fazer, desta 
vez, biscoito amanteiga-
do decorado”, explicou 
a presidente voluntária 

do Fundo Social  de 
Solidariedade, Yvonne 
Schouten Capato. “Elas 
p a s s a r ã o  p o r  t o d a s 
as etapas do preparo, 
sempre de forma mui-
to divertida, estimu-
lando a criatividade e 
experimentando novos 
sabores”.

O projeto “Sem Tela 
nas Férias” vai começar 
nesta segunda-feira, dia 
1º de julho, com atividades 
no Parque Santa Maria 
e no Parque José Pires 
Júnior, no Florianópolis. 
A programação especial 
continua de segunda a 
quinta-feira, até o dia 26 
de julho, sempre das 13h 
às 16h. No encerramento, 
no dia 26, uma sexta-feira, 
no Parque Luiz Barbosa, 
as atividades terminam 
às 17h30.

A iniciativa é da Pre-
feitura de Jaguariúna, por 
meio da Secretaria Munic-
ipal de Turismo e Cultura, 

e visa oferecer alternativas 
saudáveis e educativas ao 
uso excessivo de disposi-
tivos eletrônicos durante 
as férias escolares para 
crianças e adolescentes.

Serão realizadas di-
versas oficinas e ativi-
dades recreativas aos jov-
ens. Além do Parque Santa 
Maria e do Florianópo-
lis, haverá atividades nos 
parques do São José, Ro-
seira de Cima, Roseira de 
Baixo e Tanquinho.

Segundo a Secretaria 
de Turismo e Cultura, 
cada local oferecerá uma 
variedade de oficinas e 
jogos que visam, além de 

entreter, educar e consci-
entizar as crianças sobre 
temas importantes, como 
a preservação do meio 
ambiente.

Uma das oficinas é a 
de utilização de materi-
ais recicláveis. Crianças 
aprenderão a criar brin-
quedos e objetos a par-
tir de itens como papel, 
meias velhas e garrafas 
PET. Além das oficinas de 
reciclagem, várias ativi-
dades de aquecimento físi-
co serão realizadas para 
manter os jovens ativos. 
Estas incluem exercícios 
que combinam movimen-
tos rápidos, saltos e aga-

chamentos, promovendo 
a coordenação motora e o 
espírito de equipe.

Os jogos e brincadei-
ras tradicionais também 
terão um papel central no 
projeto. Atividades como 
pega-pega em diversas 
modalidades, queimada 
em roda e mãe da rua 
serão realizadas, incenti-
vando a interação social e 
o desenvolvimento físico 
das crianças.

CONFIRA A PRO-
GRAMAÇÃO DO “SEM 
TELA NAS FÉRIAS”

SEGUNDAS-FEIRAS 
– das 13h às 16h

Dias 1, 8, 15 e 22/07
PARQUE SANTA MA-

RIA E FLORIANÓPOLIS 
(Parque José Pires Júnior)

TERÇAS-FEIRAS – 
das 13h às 16h

Dias 2,9,16,23
PARQUE SÃO JOSÉ 

E PARQUE BENEDITO 
BERGAMASCO

QUARTAS-FEIRAS – 
das 13h às 16h

Dias 3,10,17,24
PARQUE ROSEIRA 

DE CIMA E PARQUE 
SANTA MARIA

QUINTAS-FEIRA – 
das 13h às 16h

Dias 4,11,18,25
PARQUE ROSEI-

RA DE CIMA E FLORI-
ANÓPOLIS (Parque José 
Pires Júnior)

SEXTA-FEIRA (EN-
CERRAMENTO)

Dia: 26/07
Local: Parque Luiz 

Barbosa

Programação:
13h30 - Recepção com 

atividade “Sessão do Liv-
ro”

14h15 - Apresentação 
do Coral da Escola das Ar-
tes - Prof. Danilo Demori

14h45 - Peça “Os 
Amigos das Sementes”

16h15 - Caça ao Te-
souro
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Doze alunos concluem o 
curso de fabricação de 
pizzas do Fundo Social 

Fundo social de Jaguariúna 
ainda tem vagas para curso 

gratuito de massa folhada na 
turma da manhã

Holambra promove mega dia de vacinação 
contra a poliomielite neste domingo

De Jaguariúna

O curso gratuito de fab-
ricação de pizzas do Fundo 
Social de Solidariedade 
de Jaguariúna chegou ao 
fim nesta quinta-feira, dia 

20 de junho. No total, 12 
alunos concluíram a quali-
ficação e receberam certifi-
cados. O curso foi realizado 
em parceria com o Senai.

O curso começou no 
último dia sete de junho 

e tem por objetivo a fabri-
cação de diversos tipos de 
pizzas, incluindo diferentes 
tipos de massas e recheios.

Segundo o Fundo Social 
de Jaguariúna, a oferta de 
cursos gratuitos de qual-

ificação profissional visa 
dar oportunidade para que 
os participantes tenham 
uma melhor condição para 
ingressar no mercado de 
trabalho ou montar seu 
próprio negócio.

O Fundo Social de 
Solidariedade de Jag-
uariúna ainda tem vagas 
disponíveis para o curso 
gratuito de massa folha-
da na turma da manhã. 
As aulas serão no Fundo 

Social e começarão na 
próxima segunda-feira, 
dia 1º de julho, e irão até 
o dia 5 de julho. O cur-
so é mais uma parceria 
entre o Fundo Social e 
o Serviço Nacional de 

Aprendizagem Industrial 
(Senai).

Para participar é pre-
ciso ter mais de 18 anos. 
Os interessados devem 
comparecer ao Fundo So-
cial munidos de cópia do 

RG, CPF, comprovante 
de endereço e Cartão 
Cidadão.

O Fundo Social tam-
bém orienta os candida-
tos a trazerem por escrito 
o e-mail e o número de 

telefone de contato. Mais 
informações podem ser 

obtidas pelo telefone: 
(19) 3867-2344.

O Departamento Mu-
nicipal de Saúde de Hol-
ambra irá realizar neste 
domingo, dia 30 de junho, 
o Mega Dia de Vacinação 
contra a Poliomielite, 
também conhecida como 
paralisia infantil. Devem 
receber o dose crianças 
de 1 a 4 anos. O atendi-
mento ocorrerá das 8h às 
15h em todos os PSFs do 

município – Imigrantes, 
Santa Margarida, Palmei-
ras e Fundão. É importante 
levar o Cartão SUS e a cad-
erneta de vacinação.

A poliomielite é uma 
doença contagiosa aguda 
causada pelo poliovírus, 
que pode causar paralisia 
e até mesmo a morte. De 
acordo o diretor da pasta, 
Valmir Marcelo Iglecias, 

a cidade conta com 785 
moradores dessa faixa 
etária e apenas 244 foram 
vacinados até o momento.

A enfermeira da Vig-
ilância Epidemiológica, 
Wilma Gomes, explica 
que a vacinação é a única 
forma de prevenção e que, 
apesar do Brasil estar livre 
da pólio desde 1990, é 
necessário um alerta aos 

pais.  “A preocupação é 
que existem  dois países no 
mundo em que o poliovírus 
selvagem ainda circula”, 
disse ” Se ele chegar até 
aqui e não  tivermos uma 
boa cobertura vacinal, nos-
sas crianças poderão ser 
atingidas pela doença. É 
muito sério. Os pais pre-
cisam encaminhar os filhos 
para vacinação.”

Departamento de Finanças e 
Contabilidade de Holambra 
passa a disponibilizar novos 

serviços on-line gratuitamente
O Departamento de 

Finanças e Contabili-
dade da Prefeitura de 
Holambra passou a di-
sponibilizar esta sema-
na novos serviços gra-
tuitamente no portal do 
município. Dentre eles, 
certidões negativas de 
imóvel, de valor venal 

de imóvel, de empresa, 
de  cancelamento de 
empresa e de contribu-
intes pessoa física ou 
jurídica. Além disso, 
também podem ser re-
tiradas on-line 2ª via 
de impostos e taxas do 
ano corrente, extrato 
e relatórios de débi-

tos. Para isso é preciso 
acessar www.holam-
bra.sp.gov.br e clicar 
na aba Serviços / IPTU 
e Tributos Municipais.

Até então, o serviço 
era solicitado via e-mail 
ou presencialmente por 
meio do Setor de Proto-
colo, com prazo de 3 a 7 

dias para expedição do 
documento e cobrança 
de taxa pelo serviço. “ 
Trata-se de uma grande 
facilidade para o hol-
ambrense, pois agora 
a solicitação é atendida 
imediatamente, onde 
o morador estiver, e 
sem custo”, explicou 

o economista e diretor 
municipal  da pasta, 
Rodolfo Silva Pinto.

Mais  informações 

podem ser obtidas por 
meio do telefone (19) 
3802-8000 nos ramais 
242 ou 244.

Prefeitura vai inaugurar nova sede da 
Escola das Artes neste sábado

A Prefeitura de Jag-
uariúna, por meio da 

Secretaria Municipal de 
Turismo e Cultura, vai 

inaugurar neste sábado, 
dia 30 de junho, às 9h, 
a nova sede da Escola 
das Artes, no Parque dos 
Lagos.

A nova unidade dará 
mais conforto a alunos 
e professores e vai am-
pliar o número de vagas. 
O prédio conta com 587 
m² e sete salas de aula 
de uso misto, podendo 
ser usadas para as mais 
diversas modalidades 
culturais e teatrais. A 
unidade também tem 

uma sala administrativa.
Segundo a Secretaria 

de Turismo e Cultura, 
serão duas salas maiores 
com aproximadamente 
120 m² cada para aulas 
rítmicas, de danças, balé, 
ioga, zumba, hip hop, 
entre outros. As demais 
salas serão para aulas de 
teclado, violão, línguas e 
outras.

A identidade visual da 
escola faz referência ao 
artista plástico Mondri-
an, pintor holandês que 

despontou no começo 
do século XX e cuja obra 
virou um símbolo da 
modernidade.

Projeto pioneiro de 
sucesso da Prefeitura 
de Jaguariúna, a Esco-
la das Artes realiza um 
trabalho cultural com 
crianças e alunos desde 
2010. Entre os cursos 
oferecidos estão: música, 
artes visuais, artes da 
cena, idiomas, pilates, 
gastronomia, capoeira, 
decoração e maquiagem 

artística. Atende a mais 
de 4.000 alunos de 4 a 
90 anos de idade.

O projeto também foi 
apresentado na Con-
ferência Internacion-
al da Cátedra Unesco 
em Economia Criativa e 
Políticas Públicas, e re-
cebeu uma homenagem 
especial na cidade de 
Newark, em Nova Jersey, 
nos Estados Unidos, em 
evento promovido pela 
ONG Mantena Global 
Care.
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A noite de segunda-
-feira, 24 de junho, foi 
eletrizante para os fãs de 
futsal em Santo Antônio 
de Posse, com três par-
tidas emocionantes pelo 
24º Campeonato Muni-
cipal de Futsal. Confira 
os resultados e a classifi-
cação atualizada após os 
jogos desta rodada.

Resultados da Roda-
da:

Cascavel 03 x 05 
Bang Bang No jogo mais 
movimentado da noite, 
Bang Bang demonstrou 

sua superioridade ao 
vencer Cascavel por 5 a 
3. Esta vitória consoli-
dou Bang Bang na lide-
rança do campeonato, 
mostrando um ataque 
eficiente e uma defesa 
sólida.

Tamo Unido 02 x 03 
Furacão Em uma par-
tida equilibrada, Fura-
cão conseguiu superar 
Tamo Unido por um 
placar apertado de 3 a 2. 
O resultado coloca Fu-
racão na terceira posi-
ção da tabela, enquanto 
Tamo Unido permanece 

na sexta posição, preci-
sando de uma recupera-
ção rápida nas próximas 
rodadas.

100 Limites 00 x 01 
Função Em um jogo de 
poucas oportunidades, 
Função venceu 100 Li-
mites por 1 a 0, con-
quistando pontos im-
portantes para subir na 
classificação. A derrota 
manteve 100 Limites 
na penúltima posição, 
pressionando a equipe a 
buscar melhores resul-
tados nas próximas par-
tidas.

Classificação Atuali-
zada:

Bang Bang
Itaposse
Furacão
Lentus
Palermo
Tamo Unido
Cascavel
Função
U.P.F.C.
Fut Quinta
100 Limites
Real Possense
Continue acompa-

nhando o 24º Campeo-
nato Municipal de Fut-

sal de Santo Antônio 
de Posse e não perca 

nenhum detalhe dessa 
competição acirrada!

Rodada de 24 de junho traz vitórias 
decisivas e promete ainda mais disputas 

acirradas na próxima rodada

As atletas do vôlei 
sub-16 de Santo Antô-
nio de Posse do PAF 
(Programa Atleta do 
Futuro) viajaram no 
domingo, 16 de junho, 
até a cidade de Aguaí 
para encarar a equipe 
anfitriã em jogo váli-
do pelo Campeonato 

da ADR (Associação 
Desportiva Regional). 
A partida realizada no 
Ginásio de Esportes do 
Celtra foi a estreia do 
time possense fora de 
casa, que acabou sen-
do derrotado por 3 sets 
a 2.

Após sair perden-

do por 2 sets a 0, San-
to Antônio de Posse 
conseguiu empatar a 
disputa em 2 a 2 com 
uma reação a partir 
do terceiro set. No set 
final, as atletas acaba-
ram sendo superadas 
no tie-break por 15×11. 
Apesar do resulta-

do negativo, a equipe 
mostrou garra e deter-
minação.

O campeonato da 
ADR conta com a par-
ticipação de sete ci-
dades, são elas: San-
to Antônio de Posse, 
Serra Negra, Socorro, 
Aguaí, Jacutinga, Mogi 

Mirim e Artur Noguei-
ra. A competição acon-
tece em turno único, 
classificando para as 
semifinais as quatro 
mais bem colocadas.

A equipe formada 
pelas atletas – Lara 
(capitã), Letícia, Laví-
nia, Sabrina, Ana Leo-

bino, Ana Lívia, Anan-
da, Andressa, Emily, 
Kemilly, Isabelly, Ju-
lieny, Larissa, Clara e 
Maria Eduarda, é trei-
nada pelo professor 
Gustavo Cilotti.

Fotos: @leslinefoto-
grafia

A equipe do proje-
to Xadrez Pedagógico, 
desenvolvido pela Se-
cretaria Municipal de 
Educação, com os alu-
nos da rede pública de 
ensino de Santo Antô-
nio de Posse, partici-
pou no domingo, 16 de 
junho, da 103ª edição 
do Circuito Solidário 
de Xadrez (CSX), na ci-
dade de Araras. Cerca 
de 21 jovens enxadris-
tas possenses partici-
param da competição, 

que contou com parti-
cipantes de diversas ci-
dades do Estado de São 
Paulo, totalizando 150 
concorrentes.

Apesar de não con-
quistar nenhum pódio, 
a equipe ficou entre as 
10 melhores do circui-
to, além da experiência 
em participar de um 
evento dessa propor-
ção. Ao final, todos re-
ceberam medalhas de 
participação.

PROJETO XADREZ 
PEDAGÓGICO

O Xadrez Pedagógi-
co está em funciona-
mento desde o ano de 
2021, formando anual-
mente 650 novos adep-
tos ao jogo de xadrez. 
O projeto é constituí-
do por quatro etapas: 
apresentação, ensino e 
aprendizagem, compe-
tições internas e, por 
fim, competições exter-
nas.

Santo Antônio de 

Posse é uma das únicas 
na Região Metropoli-
tana de Campinas que 
tem implantado, den-
tro das escolas públi-
cas, o ensino de xadrez, 
oferecendo-o aos alu-
nos a partir do 3º ano.

Além de desenvolver 
competidores do es-
porte, a iniciativa visa 
auxiliar no desenvol-
vimento cognitivo das 
crianças, uma vez que 
o xadrez proporciona 
inúmeros benefícios.

Meninas do vôlei mostram garra e 
determinação em partida pela ADR

Santo Antônio de Posse 
participa de Circuito Solidário 

de Xadrez
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Encerramento da Festa do Peão de Santo 
Antônio de Posse: Um show de tradição e 

emoção
No último sábado, 22 

de junho, a Festa do Peão 
de Santo Antônio de Posse 
chegou ao fim com um 
espetáculo de montarias 
e música sertaneja que fi-
cará marcado na memória 
de todos os presentes. O 
evento, que atraiu mil-
hares de apaixonados pelo 
rodeio e pela música raiz, 
teve seu ponto alto com a 
consagração de Douglas 
de Souza como campeão 
nas montarias em touro.

Douglas de Souza, um 
peão experiente, já foi 
campeão em países como 
Guatemala, Costa Rica e 
México. Nesta edição da 
Festa do Peão, ele con-
firmou seu talento ao 
pontuar em todas as três 
montarias do torneio, acu-
mulando um total de 197 
pontos. Com essa perfor-
mance impecável, Doug-

las levou merecidamente 
o prêmio para casa, tor-
nando-se uma inspiração 
para muitos jovens peões.

A festa não parou por 
aí. Após a premiação, o 
público foi brindado com 
um show inesquecível dos 
Brutos do Sertanejo, Jads 
& Jadson. A dupla, conhe-
cida por sua autenticidade 
e raízes sertanejas, fez a 
alegria dos fãs ao apresen-
tar seus clássicos eternos. 
Entre as músicas que em-
balaram a noite estavam 
“Toca um João Mineiro 
e Marciano”, “Noite Fra-
cassada” e “Jeito Carin-
hoso”. Cada canção foi 
recebida com coro pelos 
fãs, demonstrando que a 
paixão pela música ser-
taneja é mais forte do que 
nunca.

O encerramento da 
festa foi, sem dúvida, um 

momento de celebração 
e valorização da cultu-
ra sertaneja, tanto pelas 
montarias emocionantes 
quanto pela música que 
tocou o coração de todos 
os presentes. A Festa do 
Peão de Santo Antônio de 
Posse, com sua mistura 
de adrenalina e emoção, 
mais uma vez provou ser 
um evento indispensável 
no calendário dos aman-
tes do rodeio e do ser-
tanejo.

Com o sucesso desta 
edição, a expectativa para 
o próximo ano já é grande. 
Os organizadores prome-
tem ainda mais atrações 
e emoções para continuar 
encantando o público. Até 
lá, ficam as lembranças de 
uma noite mágica, onde a 
tradição e a paixão pelo 
sertanejo brilharam in-
tensamente.
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